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附属高校生向けセミナー 

東京工業大学の附属高校生向けにサマーレクチャーを
行いました．岩波先生・千々和先生両名が研究室の研
究内容や土木工学のさわりを高校生に向けて説明しま
した．また講義の後には研究室で使用しているアク
チュエーターを実際に見てもらいました．少しでも土
木工学を感じ取ってもらえたら嬉しいですね．またこ
こから未来の東工大生が出てきてくれることを願って
います！ 

岩波先生の講義 千々和先生の講義 

高校生からの質問に答える
千々和先生 

実験概要の説明を聞く高校生
たち 



◦ 篠原（M2）：最初で最後の学会発表（の予定）だったので
思いっきり楽しんで来ました。食べ物も美味しいし、発表
も新鮮でお腹も頭もいっぱいになった学会でした。学会の
裏テーマは「人脈を作る」であり、学生社会人含めいろい
ろな人と人脈を作れたのが一番の収穫！ 

◦ 堀（B4）：学会発表、若手研究者の懇親会、大阪京都の観
光など密度の濃い学会でした。大学院生や企業研究者の発
表はどれも独自性や地域性に富んでおり、自分の今後の研
究テーマや進路を考えるうえでの大切な糧となりました。
発表は今までにないほど緊張しましたが、質疑応答含め自
分のベストを尽くせたと感じています。 

 

土木学会全国大会（篠原・堀） 

会場は 
大阪大学 

伏見稲荷の
千本鳥居 

金閣寺と二羽研立
石（喜） 

↑お好み焼き 
と堀→ 

大阪城 

with 山田とMai 

若手技術者交
流会の様子 



バレーボール大会 

9/24（水）に土木工学専攻主催のバレーボール大会に
参加してきました．昨年は6位/12と中途半端な成績
だったので今年こそは…と奮闘しましたが今年は9位
/12とまたしても不甲斐ない結果となりました．雨に
も負けず風にも負けず戦い抜きました．来年こそは優
勝に向けて頑張りたいと思います．今年はコスプレや
女装もあって盛り上がりました．助教さん，幹事あり
がとうございました！ 

どれが女装でどれがコスプレでしょう？！ 

チーム：岩波メンテナ
ンス頑張ってます 

助教さんもコスプレ？
頑張ってます 



入札ゲーム 決算報告 

来たる9/26（金），10月入学のTom（通称Jeep）が研
究室に来訪し歓迎ムードで舞い上がる最中，入札ゲー
ム第一四半期の決算報告が行われました（Tomの紹介
は次号にて）．3ヶ月間，各社がしのぎを削った入札
ゲームも本物の会社さながらの決算報告をもって終了
となります．今月の月報では入札ゲームの結果と各社
の決算報告書の一部・コメントを掲載します．入札
ゲームの順位発表の前に，まずは個人賞を発表します． 

 

【個人賞】 

最も優良工事を行う部長： 

M.T.O Mai Thi Hong 部長 

最も革新的な土木部長： 

堀工務店 大塚邦明 部長 

最も安定した土木部長： 

脇揮 西脇雅裕 元社長兼元部長 

最も工事が下手な土木部長： 

ﾉﾌﾞﾁｬｲ建設 ﾉﾌﾞﾁｬｲ・ﾜﾀｰﾅﾍﾞｯﾁ 社長兼部長 

最も危ない香りのする土木部長： 

堀工務店 大塚邦明 部長 

 

受賞された皆様，おめでとうございます！ 



入札ゲーム 決算報告 結果 

入札ゲームの勝ち負けはその会社の利益で決まります．
さてお待ちかねの第一期岩波研究室入札ゲームの結果
は以下のとおりとなりました！ 
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以上から入札ゲーム第一期優勝チームは 

M.T.O 
となりました．おめでとうございます！ 

最初から最後まで一番本気出してたので勝てて良かったです． 

人生予定通りにいかないなって思いました．このゲームで一番
成長した部分はエクセル作成ですかね笑 



入札ゲーム M.T.O独占取材 

優勝したM.T.Oに独占インタビューしました．「時には土木部長のMai氏に叱咤さ
れることも…でもそれもいい思い出ですね」と語る篠原社長．その目には今まで
の経験から積み重ねてきた自信が垣間見えたような気がしました． 

篠原社長を叱咤するMai土木
部長．この叱咤を耐えたか
らこそ今があるのだと語る． 

以下全文．S：篠原社長，M：マイ土木部長 
－まずは優勝おめでとうございます． 
S・M：ありがとうございます！！！ 
 
－圧倒的な勝利だと思うのですが今の心境は如何ですか． 
S：ｲﾋﾋﾋﾋｯ!!! 
M：優勝するとは思わなかったよぉ～． 
 
－なるほど．勝利の決め手はどこにあると思いますか． 
S：山田さん（早奈美組・経理部長）の計算ミスかな． 
M：社長の技術かなぁ～．提案書も全部書いてくれたしぃ～． 
 
－土木部長のMaiさんは“最も優良工事を部長”として世界に
名高い地位を得ていますが，やはり彼女の影響は大きかった
のでしょうか． 
S：ありありです．堅実なサポートも助かりました．お互いが
協力しあって乗り越えました． 
M：そんなことないよぉ～．社長のおかげだよぉ～．とりあえ
ず席決めれてよかったよぉ～．（優勝すると自分の席を決め
られるシステム） 
 
－確かにお互いを信頼しあっていた印象が目に浮かびます．
さて社長にお伺いします．ずばり男とはなんでしょうか． 
S:私も探し中です（ろくろを回しながら）．そうですね．や
はり，やりたいことをやることかな．貫き通すことかな． 
 
－なるほど．簡単そうに見えてとても難しいことですね．深
イイです．それでは，最後に一言お願いします． 
S：やっぱりMaiちゃんとGoodパートナーだったからかな，と．
俺が行き過ぎたところを止めてくれるみたいな．そういうや
りとりが楽しかった！高度（受注システムの一つ）はうまく
わりきって頑張りました．やっぱりコンビネーションが決め
てですかね！ 
M：最初は入札あんまりやりたくなかったけど，社長の欲張り
を止めるのは面白かったよぉ～．利益も得られたしもっとや
る気出せばよかったかもぉ～．篠原社長じゃなかったらもっ
とやる気だせたかもぉ～笑 
 
－お互いが思いを吐きだしあって仲良く頑張れたことが勝利
につながったのですね．本当におめでとうございます！！ 

“男とは”について熱く語
る篠原社長．ろくろを回す
ようなハンドジェスチャー
で勝利の決め手を語っても
らった． 

お互いがお互いを信頼して
いるから冗談も言える．そ
んな仲のよさが彼らを優勝
へと導いたのではないだろ
うか． 



入札ゲーム 各社コメント 

坂森コメント： 
当社においては損益においてプラスで今季終
了となり，結果としてはまずまずでした．し
かしながら，さらなる利益を上げられた可能
性も捨てきれ ず，その原因は当初の見積も
りから大きく上回った入札を繰り返した点に
あると考えています．責任者は降格させまし
た． 

堀工務店コメント： 
堀：簡易的なゲームであっても会社運営の難
しさを感じた．運営は自分の性に合っていな
いのではないかと感じる． 
大塚：最初に目をつけていた北日本が他のグ
ループに取られてしまったため，誰もいなさ
そうな中部にしたが，他の地域との競争に
よって共倒れになった． 

脇揮コメント： 
自分の未熟さ故に負けるべくして負けました．
まずは今回の入札による借金を返済し来世に
期待します．社会人採用をして頂ける会社が
ありましたらご一報頂けると幸いです． 

早奈美組コメント： 
今期，経理会計部長，営業部長，土木部長，
技術部長を兼任 した 山田です．今回会社に
多大な不利益をもたらしたにもかかわらず，
来期以降も職をいただけて大変嬉しく思いま
す．ボーナスもいただきました．ボーナスは，
鏡餅でした．ありがとうございます． Sanamigumi 



BIRTHDAY 
-September- 

Kunio OTSUKA（9/21） 

Misaki MORIKI（9/18） 

インターンシップで不在中だった
為，インターン先の方々がお祝い
してくださいました． 

とってもサプライズでした！ 

 

嬉しすぎてホールケーキ1/2個分
くらい私が食べました…!! 

9/21生まれの大塚君． 

本当は9/20に誕生する予

定で「くにお」という名
前になったとか…!! 

自由が丘のおいしいパイ屋さ
んのパイを同期の堀が大塚に
手渡し！同期愛が感じられて
いいですね~ 

２人共お誕生日おめでとうございます！ 


